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全球互联网大佬乌镇“论道”

为了实现人类的网络梦想
本报记者 徐 蕾

全球互联网大佬乌镇“论道”
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什么词语最激励大佬们？梦想

“互联网真正让世界变成了地球村，让国际社会越来越成为你中有我、我中有你的命运
共同体。同时，互联网发展对国家主权、安全、发展利益提出了新的挑战，迫切需要国
际社会认真应对、谋求共治、实现共赢。”在开幕式上，习主席发来的贺词让本次参会的
互联网大佬们备感振奋。贺词中的“让互联网发展成果惠及13亿中国人民”也是他们不
断创新的动因，更是一份担当。

20年过去了，中国诞生了无数优秀杰出的互联网公司，也诞生了超过 6亿互
联网的用户。“中国互联网不仅深刻影响和改变了中国社会经济的方方面面，中
国互联网也正在参与世界互联网的发展，并为世界互联网的发展创造提供独特
的价值。”马云说，“我相信，互联网是人类共同发展的机遇，互联网是人类
共同进步的希望。”

作为进入世界十强中的 4 个中国互联网企业之一，京东的刘强东直
言：“未来10年，我相信会有很多的中国互联网企业走向全世界。全世
界最大互联网公司一半以上肯定来自中国。”

“我们生活在一个变化的时代，我们看到互联网是新的，所以我们所
做的事情也都是新的。”全球移动通信系统协会会长潘福爱描绘了她的
网络梦想，“今天世界上有不到一半的人口有移动电话，有22亿人接入
移动互联网，我们希望有更多的人能够享受这个好处。”

“今天，我的祖母80多岁了，也在开罗看直播，互联网使我
们连接在一起，人类的团结、经济的发展得以实现。人类的团
结通过互联网得以推动，互联网名称与数字地址分配机构
总裁法迪·切哈德感性地说，“只有互联网是大家拥有的
时候才是真正意义的互联网。”

没有人会否认，今天的互联网在中国成长得生机
勃勃；更多人相信，在乌镇举行的“首届世界互联网
大会”上，让世界看见互联网的未来。我们期待参
加乌镇峰会的全球互联网大佬们，如鲁炜在开幕
致辞所说的“交流思想、畅谈发展，共商网络互
联互通大计，谋划网络共享共治大局，推动
形成共识成果，为实现人类的网络梦想做
出首届世界互联网大会的历史性贡
献”。 （本报乌镇11月19日电）

没有人会否认，今天的互联网在中国成长得生机勃勃；更多人期待，在浙江乌
镇举行的“首届世界互联网大会”上，让世界看见互联网的未来——

什么表情展现得最多？自信

大佬们都来了！
出现在乌镇峰会开幕式上的马云，不同于以往

休闲简单的装扮，此次竟然穿上了西服。有记者打趣
说，马云对这次大会“蛮拼的”。

此次乌镇峰会，是在中国举行的规模最大、层次最高的
互联网大会，出现在主场上的国内互联网大佬个个精神抖

擞。当然，本次大会的亮点更在于，不仅吸引了国内大佬的捧
场，也吸引了国外众多互联网的知名人士。“小镇的大咖从未这样

多。”西栅女红街上的一位小老板告诉记者，“好多外国人的面孔”。
京东集团创始人兼董事长、CEO 刘强东近几年在国内露面的

时间很少，此次参加乌镇峰会让记者们很兴奋。刚发布了第三季京
东财报的京东老板看上去精神不错，对于中国互联网电子商务未来发

展趋势，刘强东扔下豪言壮语：“我相信明年或者后年，中国不仅将成为
全球最大的电子商务交易国，同时也是品种最丰富，质量也是最好，全球

服务也是最好的国家。”
“小米现在有7000万用户，1年后，将会有2亿用户。未来5到10年，小

米公司有可能成为世界第一的智能手机公司，用户量达到10亿的级别。”小
米的雷军在发言中如是说。

当天，中宣部副部长、中央网信办主任、国家网信办主任、大会组委会主任
鲁炜在致辞中表示，大家来到乌镇，可以说实现了“3个‘C to C’”。

精彩的类比让参会嘉宾和记者们深以为然。正如鲁炜所说，第一个
“C to C”，是Come to China，走入中国，这里是互联网发展的沃土，充满了勃
勃生机，希望能给大家带来活力，带来温暖。第二个“C to C”，是 Come to
Consumer，走进用户，中国有13亿多人口，6亿多网民，发展潜力十分巨大，希
望大家找到市场、把握商机。第三个“C to C”，是Come to Consensus，走向共
识，我们要加强沟通，求同存异，建立多边、民主、透明的国际互联网治理体
系，共同构建和平、安全、开放、合作的网络空间。

“从习近平主席的贺词以及今天马凯副总理、鲁炜主任的发言致
辞，可以深刻感受到中国政府对中国互联网发展的高度重视和自
信。”一个CNN的同行对记者说，“中国现在就是从互联网大国
向互联网强国迈进的节奏啊！”

什么情景让人最感动？学习

这几天，网上流传一个段子说，如果你没有在乌镇，作为
互联网人，都会不好意思。大佬们热络地赶场，一会儿做台上嘉

宾，一会儿成了台下提问的听众。
大佬提问大佬，成了乌镇峰会一道亮丽的风景线。

“中国成功的故事将传遍世界。”11月19日，在乌镇峰会的分论坛之一
“移动互联网”上，日本软银集团董事长孙正义的亮相引起了国内互联网大
佬的极大兴趣。

这场分论坛无疑很“火”，不仅话题火爆，温度也“高”，过道都挤满了
人，一时房间的温度都升了几度，有的大佬纷纷“宽衣解带”。有眼尖的人发

现，一个人悄悄潜入会场，还是被台下的听众们发现了，原来是马云。
马云的后排，认真敲着电脑键盘做记录的不是新东方创始人、董事长俞敏洪

吗？“我这次不是来说的，我是来听、来学习的。”俞敏洪说，他最关注新媒
体、跨境电子商务等分论坛，“很期待互联网全面改变世界的景象”。

和俞敏洪一样，360的周鸿祎也低调地来到了乌镇峰会，在自己感兴趣
的分论坛中“学习”，并与来自海外的同行人士会下热络交流。

“在14年前，我见了20个中国年轻的企业家，每个人有10分钟的
发言时间，当时马云是其中非常特别的——他的两只眼睛闪闪发
光。我看到了闪光的眼睛，同时我也看到了中国互联网闪光的未
来。”孙正义幽默又坦诚的一番话引起了场上热烈的掌声。

14 年前，孙正义用 6 分钟的时间决定向阿里巴巴投资
2000 万美元，押宝新兴的中国互联网市场并最终带来超过
500 亿美元的回报。14 年后的今天，孙正义来到浙江乌
镇发表演讲，面对着更多的互联网创业者，他或许正
在现场寻找下一个马云，一个或许现在并不知名的年
轻人。

什么话题说得最热烈？未来

乌镇峰会的话题有很多，从互联网技术到金融，从电子商务到新
媒体，“未来”是中外嘉宾思考最多、谈得最深刻也是最热烈的话题。

“很难想象说在未来两年会发生什么样的变化，所以如果想要
预设一下未来30年会发生什么变化，这就更难了。”孙正义从农业
革命、工业革命、信息革命说起，分享了他对未来30年、甚至300
年的思考。

“信息革命极大地发挥人的脑力，是最为宝贵的。”孙正义
说，信息革命的重点，第一个是CPU，第二个是记忆能力，第三
个是英特网的速度。“数据传输速度很快，云技术的服务前途无
量，届时我们的生活将会极大地改变，这是变革性的变化。”

“iPhone32代就会出现，在你手中的机器大概可以储存5000亿
首的歌曲，相当于3亿年的报纸信息存量和30K的音像、图像信息
的存量。”孙正义幽默地说：“所有的事情就会通过物流网被连接
起来，甚至是一头牛都有可能被物流网联系起来。2020 年的时
候，每个人被连接的设备的数量会达到 1000 个。在 2040 年的时
候，这样的现象会非常普遍，所有的人和事都会通过移动设备联

系起来。所以所有的数据都会在云终端进行存储，是无穷无尽的
速度和非常高的处理速度以及非常大的容量。”

“班门弄斧”“三天打鱼两天晒网”脸谱公司全球副总裁
沃恩·史密斯在发言交流中不仅秀了他的中文，还搬出了几
个成语引来场上阵阵笑声。

“看未来，我们如何能让人们更加好地理解周围的世
界？在我们未来的10年，可能会因为百度、谷歌、Face-
book这样的公司或者说数据挖掘技术可能会让我们
更为具体化地帮助人们，所以我们未来 30 年的技
术可能会更为智能，人们在用我们产品的时候，
可能会更好地理解我们周遭的世界。”

“最近一年，腾讯的战略发生了很大的变
化，就是做连接器。”腾讯公司董事局主席兼
首席执行官马化腾说，“在移动互联网我
们看到新希望。手机天生就是一个通讯
工具，在一个天然的通讯工具上可以
诞生很多商业模式。我们不仅希望
把人连接起来，还要把服务和设
备连接起来。”

为期 3 天的
“首届世界互联网大
会”是中国举办的规模

最大、层次最高的互联网
大会，也是世界互联网领域的

一次盛会，备受国际舆论的关注。
11月 19日，在世界互联网大会开

幕式上，中国国家主席习近平向大会发来
贺词。贺词中提到，互联网真正让世界变成

了地球村，让世界变成了你中有我，我中有你的
命运共同体。中国愿意同各国携手努力，共同构建和

平、安全、开放、合作的网络空间，建立多边、民主、
透明的国际互联网治理体系。

彭博社称，中国在互联网世界所扮演的角色部分程度上是由
其互联网市场的规模所决定的。中国拥有6.3亿互联网用户，其中包

括 5.27 亿通过移动端上网的用户。根据中国政府的统计数据，到 2015
年，中国互联网用户可能会达到8.5亿人。这里提到的每一个数字都比地

球上除印度之外的其他国家的人口数量还要大。
彭博社报道援引中国国家行政学院公共政策教授汪玉凯的观点称，

此次互联网大会传达的关键信息就是，中国正在加快推进成为互联网行业
中的世界强国的进程。

经过20年发展，中国已拥有6.3亿网民，12亿手机用户，5亿微博、
微信用户，每天信息发送量超过200亿条。全球互联网公司十强中，中国占

了4家。
对此，俄塔社报道称，鉴于中国拥有约6.3亿互联网用户，而且中

国政府为发展网络技术予以大量资金支持，所以中国成为世界互联网大
会的举办地理所应当。

英国广播公司 （BBC） 报道称，中国拥有全球 1/4 的互联网用
户，并试图在全球网络空间管理方面扮演更重要角色，此次于乌镇召开

的世界互联网大会是中国为实现这一目标所做的努力之一。
世界互联网大会将永久落户浙江乌镇，每年一届，持续举办。在

19日上午的大会开幕式上，中国互联网信息办公室主任鲁炜称，今天的
乌镇，不仅是千年古镇、文化重镇，更是智慧小镇、网络名镇，最悠久

的中华文化与最现代的网络文明，在这里融会贯通、交相辉映，虽跨越
时空，却异曲同工。

韩联社报道称，此次大会之所以选在浙江乌镇召开，是因为浙江
省是长江流域以南典型的“鱼米之乡”，不仅具有独特的传统和文化，

也是互联网活动比较活跃的地方。 （作者系海外网编辑）

外媒称中国迈向互联网强国
郝伟凡 冯其玲
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大会同期声

“谋求共治，实现共赢”

互联网发展既面临着难
得的历史机遇，也面临着不少
风险挑战。建设好、利用好、管
理好互联网，关系国家主权、
尊严和发展利益，关系国际安
全与社会稳定，关系世界经济
繁荣和发展，迫切需要国际社会共担责任，共对挑战，
谋求共治，实现共赢。

——国务院副总理 马 凯

“让信息自由并安全地流动”

今天的乌镇，不仅是千年
古镇、文化重镇，更是智慧小
镇、网络名镇，最悠久的中华
文化与最现代的网络文明，在
这里融会贯通，交相辉映，虽
跨越时空，却异曲同工。这里
阡陌纵横，水网相连，网络空间也应该互联互通，让信
息自由并安全地流动；这里空气清新，天蓝水绿，网络
空间也应该清朗文明，成为人类美好的精神家园；这
里历史悠久，文脉昌盛，网络空间也应该传播正能量，
弘扬人类优秀文化；这里游人如织，秩序井然，网络空
间也应该既自由开放，又有规可循，始终在法治的轨道
上运行；这里睦邻友好、守望相助，我们在网络空间也
应该相互尊重、相互信任，共享共治、合作共赢。

——国家互联网信息办公室主任 鲁 炜

“未来社会媒体化的方向”

云时代媒体平台化可视
化 和 定 制 化 将 成 为 新 的 特
点，新的趋势，不管时代怎
么变，媒体的形态怎么改，
但媒体的使命都不会变，媒
体 就 是 要 利 用 最 先 进 的 手
段，尽可能快，尽可能广，尽可能深入地把信息传
播给受众。最深刻的表现是在与用户的关系上，新
媒体是把用户作为受众最重要的资源，把满足受众
用户需求作为一切的出发点，打开边界构建、创造
共享的平台，与用户高度融合，共同提升价值，这
才是未来的社会媒体化的方向。

——人民日报社副总编辑 马 利

“微信电话本就是一个小产
品”

其实这是一个小产品。
运营商很淡定，但是媒体很
激动。

我相信未来其实是有越
来 越 多 的 基 于 IP 的 数 据 业
务，其实是一种升级。这是一个好事，未来OTT厂
商和运营商有更多的合作。汽车有更多的行进方
式，路的价值才会体现出来。

——腾讯公司董事会主席 马化腾

“中国是非常让人期待的市场”

对于中国的业务我们感
到非常的兴奋，也为一些中
国 企 业 提 供 力 所 能 及 的 帮
助，我们在全球不断扩张我
们的影响，中国是非常让人
期待的市场。

——Facebook全球副总裁 沃恩·史密斯

“中国成功的故事会传遍
世界”

我认为未来，大概
20、30 年之后，中国

经济会是美国经
济的 3 倍。中国

的互联网业务
都会变得非常成功，中国未来的互联

网机构尤其是现在已经非常成功
的互联网的公司，他们以后会

越来越成功。中国成功的故
事会传遍世界。如果我足够

幸运的话，我非常期待能
够在中国互联网发展的

大好机会中也分得一
杯羹。

—— 日 本 软
银集团总裁 孙
正义
（本报记者

徐 蕾
整理）


